
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

◆ 会長あいさつ      山崎秀美会長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                                                       

会 長：山崎 秀美 

幹 事：会田小弥太 

 

例会日：毎週火曜日 19:00～20:00 
例会場：草加市文化会館 
事務局：草加市青柳 8-56-21 
    TEL/FAX 048-967-5315 
    PC：sokamatsubara@abelia.ocn.ne.jp 

国際ロータリー第 2770地区第 9グループ 

草 加 松 原 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ  

 皆さんこんばんは、今日は河井さんか来ていただき

ましたので後で入会式をしたいと思います。 

 ８月５日米山学友による第３回世界大会が筑波の

国際会議場で行われ、参加してまいりました。“再開

㏌関東”米山奨学金を貰って、最大２年間とのことで

すが、世に羽ばたいて、ある程度成果を収めた人が

国に帰って、学友会を国別に作るそうです。私は少し

勘違いをしていたのですが、米山奨学生はアジア近

辺の人が多いので、世界では違うのかと思っていまし

たら、定義を見たら違うのです。非常に勉強になりま

した。知らない人がもしかしたらいらっしゃるかもしれ

ないので米山記念奨学事業はどのような子とか基本

に戻って説明させていただきます。 

米山奨学事業は、日本で学ぶ私費で学ぶ外国留学

生に対して奨学金を支給するようです。これまでの奨

学生は全世界１２１か国から来ていて、今回も３８か

国の米山の学友会が参加していました。全員で１２０

０名、その中で、学友と奨学生が３分の２、３分の１が

ロータリアンとその家族と言う事でございました。私た

ちは３日間ある中日だけ参加をしたのですが、国によ

っては学友会の活動が非常に活発になっておりまし

て、奨学生に色々とアドバイスをしたり、就職を斡旋し

たりしているようです。５０年以上経っていますので、

ご自分で国に帰ったり日本で就職をしたり、凌ぎを 
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    卓話 会田小弥太幹事 
「私の職業と職業理念」 

 

 
削って、ある程度お金が自由になり、米山記念奨学

会に寄付をしている人も多くいると言う事を聞きまし

て、この活動は凄いですね！皆さん言うのですが、目

的は「世界平和」です。世界中の人が同じ勉強をしに

日本に来て、米山の奨学金を１年か２年いただくこと

によって自分が社会に出ることで恩返しをする。 

 この学友による世界大会は、２０１６年に韓国で世

界大会が行われました。私は行かなかったのです

が、参加された方もいらっしゃると思いますが、その

時に、韓国の学友達が、また会おうという事で２０１７

年に熊本で第１回が開催され、２年後にモンゴルで開

催、そして今回が３回目とのことです。コロナで色々

なことがあり、４年で間が相手今井今回の開催になっ

たとのことです。次は３年後に台湾での開催を目指し

てやろう、目的は世界平和と言っていましたので、凄

いな～と思いました。 

 日本の奨学金制度は、年間７００名位の学生に寄

与しているようですが、ロータリー財団の国際奨学生

と同数くらいの奨学生に奨学金を寄与しているという

こともしり、非常に勉強になりました。私のように長く

やっていても知らなかったというかたもおられるかと

思い、話をさせていただきました。ありがとうございま

した。 

草加松原ロータリークラブ 

第５３８回 例会 ８月２９日 草加市文化会館 

２０２３ｰ２４年度 国際ロータリーのテーマ 世界に希望を生み出そう 



  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
                   

 飯山英彦国際奉仕委員長 

 皆さんこんばんは、私は国際奉仕部門と言う事で、大宮ソニックで開催されたセミナーに参加してまいりました。
内容は、２７７０地区が多く支援している国は、フィリピンなど東南アジアです。今年は、フィリピンのロータリークラ
ブから挙がっている支援事業プログラムとして３８プログラム挙がっています。そしてベトナムのダナンやカンボジ
アなどのプログラムが挙がっています。 
グローバル補助金を利用したプログラム、今年はベトナムのダナン地区で、枯葉剤で苦しんでいる病院がござい
ます。そして日本のようにリハビリ技術が発達していないという事で、日本からリハビリ療法と人材約２０名を支
援、病院スタッフ総勢５０名でダナン地区の病院を支援と言う事が今年のグローバル補助金プログラムで費用
は、約 1,500万円ということです。今年のグローバル補助金事業は非常に大きな事業と言う事を感じました。 
 当クラブの今年度の事業は、すでに 6 月末からスタートしていますが、フィリピン、マニラのブティング小学校の
子ども達への教育プログラム「LET’S READ、（レッツリード）」プログラム 50 万円支援しております。このプログラ
ムが終わるのが、早い子で 10月半ば、遅い子で来年 1月とのことでございます。達成が見えるのが 10月と先方
のクラブ（パッシクサウス RC）から言われておりますので、そのタイミングに合わせて成果を見させていただく検証
ツアーを企画したいと思います。日程が決まりましたら皆さんにご報告をさせていただきますので是非ともご参加
していただきたいと思います。当クラブのオリジナルの支援でございます。日程がまだ定まらないのは今回の台
風でまた町全体が水に浸かってしまったとのことです。メールでの連絡は取れておりますが、状況が落ち着きまし
たら調整をし、皆様にご報告をさせていただきます。3は4日程度で企画させていただきたいと思いますので宜しく
お願い致します。 

長谷部健一管理運営部門委員長 
 皆さんこんばんは、河井陽子会員入会おめでとうございます。合同セミナーの報告で資料がお手元にいってい
ると思いますので、それを元に話をさせていただきます。 
 7 月 23日(日)大宮ソニックシティ、小ホールで 3 部門 1 委員会（DEI）推進委員会合同セミナーが行われました。
基調講演はRi研修リーダー7 国際ロータリー2750地区東京広尾RCの服部陽子さんが講演をして下さいました。
この方は、上智大学文学部英文科卒業と言う事で私と同窓なので非常に興味を持ちました。話の内容も素晴らし
く終わったら、名刺交換をしようと思っていましたが、残念ながら交換することができませんでした。 
 皆さん年度計画書お持ちでしたら 14ページを開いてください。2023-24 年度 地区運営方針と地区目標 
「ロータリーを理解し、楽しく活動しよう」この下の文にロータリーは、常に変化しています。その変化を理解し、新
しいロータリーを学ぼう。中核的価値観とＤＥＩはロータリーの基本理念（2022 年手続要覧） 
これは地区の運営方針で、親睦（fellowship）、高潔性（Integrity）、多様性（Diversity）、奉仕（Service） 
リーダシップ（Leadership）ですね！我々は何のためにロータリーに入っているのか！これらのものに価値を見出
して、自分自身も磨きながら社会に奉仕するということですね。 
そして、もう一つは、「ＤＥＩとクラブ活性化」この辺の話、先ほどご紹介した服部陽子さんに話していただいたので
すが、彼女は、今ロータリーにさわやかな DEI の風が吹いていると言ったのですが、2023-24 年度ビジョン声明と
言うのがあって、「私たちは、世界で、地域社会で、そして自分自身の中で持続可能な良い変化を生むために、
人々が手を取り合って行動する世界を目指します」と書いてあります。そしてこのビジョンを実現するための行動
計画が「ＤＥＩ」です。彼女は音楽をするそうですが、その中でもオーケストラが大好きで弦楽器や管楽器、打楽器
など色々部門に分かれてやっていますけど、オーケストラが奏でる音楽が人々の心を揺るがし素晴らしい芸術と
なるわけですが、オーケストラ的なクラブになると良いと思っているのです。 
DEI と名何かというと 
・Diversity（多様性）男性・女性・健康な人・病気の人などいろいろな人がいる。そういった人たちを受け入れる事 
がロータリークラブに必要でないか 例えば、草加松原 RCのパーティー誘う これが多様性を受け入れる 
・Equity（公平さ） 似たような言葉に Equality（平等） 平等ではなくて公平にする。どう違うのかを考えると 
例えば、野球を見に行きました。背の低い人、中くらいに人、背の高い人がいて前の人の頭で試合が見えな
い！全員に同じ高さの台を配る！これが平等です。同じものを与える。でも公平と言ったらその人に合わせた高さ
の台を与える。皆さんが同じ力を発揮出来るようにするのが公平です。 
・Inclusion（インクルージョン・包摂性) ただ呼ぶだけではなくて、一緒に踊る。呼ぶだけではだめ一緒に活動する
事が重要！この 3 つが大切と話されていました。そしてインクルーシブクラブというのがあるそうです。「心地よさ・
配慮」そして BELONGING（帰属意識）、このクラブに属して良かった！このようなことが感じられるクラブがオーケ
ストラと同じようなクラブである。また DEI のトピック、最近感じるのは女性、ダイバーシティの中に女性や若い人を
受け入れる。今期は、若いや女性会員も入会していただきましたが、それを大事にしていく事が大事とお話いてい
ました。基調講演が終わり、各部門分かれ、私は管理運営部門で別の会議室に行きましたが、そこでは「RLI」ロ
ータリーリーダーシップの勉強会です。私も受けましたが、経験豊かな会員は受けていると思います。ロータリー
を幅広く学ぶ場です。入会 1 年以上の会員の参加をお願いしたいということです。パート 1 が 10 月 22 日、パート
2が 12月 16日、パート 3が 1月 27日で場所はソニックシティです。 
もう一つは「クラブ活性化委員会」全クラブにロータリー賞にチャレンジをお願いしたいと言うことです。当クラブも
達成できるよう目指していきましょう。ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  河井陽子さん   (有)幸栄商事  代表取締役 
  皆さんこんばんは、河井陽子と申します。父の生前中は皆さんに 

大変お世話になりありがとうございました。 

また、偲ぶ会も開いていただき、ありがとうございました。 

ロータリーのことはよくわかっていないので、皆さんにご迷惑を 

おかけするかと思いますが、宜しくお願い致します。 

 

木村博行 IT委員長 
 皆さんこんばんは、先日の研修会遅参いたしまして基調講演は聞けませんでした。分科会から参加しました。
公共イメージ部門の分科会でした。ロータリーブランド向上のために、ＩＴ委員会と協力し公共イメージ向上活動と
あるので公共イメージと IT委員会は同じような形なのかなと思いました。 
私が入った頃のロータリーは、あまり宣伝をしないという感じでした。あまり表ざった活動はしないのがロータリ

ークラブと、そんな感じがしていました。ここ数年前に積極的にクラブの活動をだしていった方が良いと変わって
きたように感じます。 
この間のセミナーで、クラブの PR パンフレットを作る際にテンプレートを使って、あとは写真を貼り付けたら良

いような作り方や、PRのイメージビデオを作る。我がクラブでしたら黄色いハンカチ運動などを入れれば、一般の
方にもロータリークラブの活動がわかりやすい作り方などの紹介がありました。先日のいちご狩りのビデオ収録、
二階堂さんと行きましたが、スタジオと言うようなところではありませんでしたが、実際に YouTubeで見た時には、
よく編集されていると感じ、非常にわかりやすく、なかなか上手くしゃべったように見えるな～と思いました。ロータ
リークラブの活動を他の方にわかるように露出していきましょうとの話でした。遅参しましたが非常に勉強になり
ました。ありがとうございました。 
 

鈴木 努会員増強維持部門委員長 
 皆さんこんばんは、会員増強維持部門に会田幹事と参加しました。なぜ会員増強をするのか！ただ会員を増
やせばよいと言うことではないと思います。コロナという特殊な時期を 3年も経験したということで、世の中が変わ
ろうとしている。会員減少はロータリーだけではない！JC やライオンズなどなど色々な所で会員が減ったそうで
す。ここが何とか復活しないことには世界平和は来ないということです。 
年度計画書 20 ページ、年度当初に各クラブの増強計画を立案し、その実現に向けて、ガバナー補佐と各クラ

ブ会員と協力し具体的な対応を講じる。と書かれています。これを読んだ時に、計画案を立案、これはわかりま
すが、ガバナー補佐と協力し具体的な対応とある。我々は第 9グループに所属しています。第 9グループを含ん
だ形で増強ということがわかりました。 
・会員増強方策の検討や情報をクラブへ提供・推進する。これは横のクラブと連携しなくてはいけないと言う事を
要求している。 
・会員の多様化による会員増強をクラブへ奨励する。 1業種 1社でなくてよいとなりましたがもっと多様性を！ 
・ガバナー補佐との連携で各クラブの実態調査と問題点の共有をする。 連絡を密にしようということ 
・退会者の防止・早期退会者のための具体的施策を行う。 これを読んだ時に思ったのですが、辞める人がいる
と言うことはクラブに魅力がないという事になります。 
・新入会員に対しＤＥＩについて周知する。  
これを受けまして、議論をしました。議論したことは 2 点あります。現状はどのようにしてクラブに入ってこられた
のか！一番多いのは、当クラブの場合、青年会議所の OB の方、社会奉仕委対する伝統がベースにあって先輩
との繋がりがある。義理と言う事もあるのかもしれませんが、発想や考え方など活動のベースが共通していない
といけないのかな？と思います。あとは、仕事を通じて！商工会議所繋がり！会社員時代にロータリアンであっ
たと言う方などが入会していただけました。 
次にどうしたらよいのか！との話になりました。ここはみんな熱い意見交換になりました。若い方から出たのは、
ロータリアンってなに？と出ました。イコールで我々の存在が社会通念上に確固たる地位を得ていないのではな
いか！コマーシャルが足りないのではないか！鴻巣 RC が駅に「デジタルサイネージ」を寄付してこの機械の中
に定期的にロータリーのコマーシャルを入れているそうです。他のクラブでは時々印刷物をイベントがあった時に
ロータリーも参加していますと言うことを配っているとのことです。また、クラブ内に同好会を作って趣味の同じ人
を集めたらたら良いのではないか！これは賛否両論ありました。横の連絡を取る。これはお互いの仕事をもっと
知る。と言うことも必要なのではないか！クラブ内だけではなく横のクラブ、例えば、さいたま市のクラブと一緒に
などとの話もありました。 
今考えているのは我々が何をやっているか！アピール、昨年、黄色いジャンバーを着て行けば良かったと思った
ことがいくつかありました。ロータアリアン＝黄色いジャンバー＝社会奉仕ということができれば少しずつ認識が
変わってくるのかな？と思います。地区セミナーで意見交換したことをまとめてフィードバックするとの話がありま
したがまだ届いていません。届きましたらまたお話ししたいと思います。会員増強今後も頑張っていきますので宜
しくお願い致します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   8 月８日 ニコニコＢＯＸ 

金額 20,000 円 累計 158,000 円 

8 月８日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 21 

出席免除 3 ＭＵ  2 

出席適用 31 出席率 74.19 

山崎 秀美会長 今日は７月の開催された部門セミナーの報告会です。担当者の方、宜しくお願い致します。 
        ８月５日の米山学友による「再開㏌関東」に参加して来ました。とても良い勉強になりました。 
会田小弥太幹事 地区部門セミナー出席の皆様報告、宜しくお願い致します。 
        河井陽子会員これからも例会出席お願いします。 
飯山 英彦会員 地区部門セミナー参加報告、ありがとうございました。 
牛山 信康会員 昨日山奥の温泉に行っていました。気温は２０℃で涼しくさわやかでした。 

都会の暑さがうそのよう。 
大塚 嘉一会員 娘(大４)が大学の同好会で剣道をやっています。 

私は中学校の３年間部活で剣道をやっていました。まだ勝てそうな気がします。 
加藤 芳隆会員 委員長の皆さん、暑い中セミナー研修お疲れ様でした。報告を宜しくお願い致します。 
木村 博行会員 高校野球、サッカー女子ワールドカップなど、熱戦が繰り広げられて、やっと日常が戻って 

来ましやね。まだまだ夏に負けずにがんばりましょう！ 
北畠 文康会員 地区研修セミナーのご報告楽しみにしております。 
鈴木  努会員 今日はいくらか涼しい感がありました。また、沖縄旅行に行って台風で帰れなかった社員も 

２泊３日の予定が４泊５日で戻って、“疲れた～”の一言でした。今月も頑張りましょう！ 
田中 和郎会員 河井会員入会おめでとうございます。 
富永  悟会員 各委員長の皆様、報告宜しくお願い致します。 
二階堂祐司会員 また、台風が発生しましたね。お盆休みは家でゆっくりしていましょう。 
長谷部健一会員 合同セミナー報告、よろしくお願い致します。 
安田 洋介会員 毎日暑い日が続いております。皆様お身体に気をつけて暑い夏を乗り越えましょう。 
黒川 和彦会員 お盆が近づいて参りました。メンバーの皆様ご先祖様を大切にしましょう。 
垳田 一人会員 昨日、幼稚園でキャンプファイヤーを行いました。 

子ども達の良き思いでいなってもらえればと思います。 
渡辺 直之会員 前回初めて例会に参加させていただきました。 

今後もいろいろ学びたいと思いますのでどうぞよろしくお願い致します。 

今後のプログラム 
9/5   誕生祝・結婚祝             レセプション 

9/12  ガバナー公式訪問リハーサル  レセプション 

9/19  会員卓話              第２会議室 

    幹事報告        会田小弥太幹事 

 皆さんこんばんは、幹事報告をさせていただきま

す。１件報告があります。  

＊地区から「秋田豪雨災害支援金」ご協力のお願

いがきております。内容につきましては会員１名

あたり５００円と言う事になっておりますので、ク

ラブの方で対応をさせていただくことになると思

います。宜しくお願い致します。 

  

 

 

 開催日 8月 27日(日)   会場  川口市民ホールフレンディア 

 参加者 山﨑秀美会長  大塚嘉一米山記念奨学部門委員長   米山奨学生 魏 莎莎さん 

 



 

 

 

暑気払い例会  
第５３７回例会 

開催日 ８月２２日(火) 

会 場  梅の花レイクタウン店 

≪参加者≫ 
山﨑秀美会長   会田小弥太幹事  飯山英彦会員 
牛山信康会員   大塚嘉一会員    加藤芳隆会員      
北畠文康会員   篠宮時雄会員    鈴木 努会員 
田川富一会員    田中和郎会員    富永 悟会員 
二階堂祐司会員  長谷部健一会員  松田龍美会員 
安田洋介会員    垳田一人会員    黒川和彦会員   
竹村美保会員   渡辺直之会員     
飯山スミ様     篠宮明子様     田中百代様 
松田淳子様      河井智栄子様 
魏 莎莎さん    荻田郁子 
 


